
温暖关乎民生，绝不容忽视。说一千，道一万，服务周到才是万全之策。如果将供
暖当作民生工程来抓，将公益置于利益之上，寒冬才会有暖流，冰凉才会望而却步。

□陈涛

近年来，随着集中供暖的覆盖
面不断扩大，越来越多的老百姓过
上暖冬，但也时常因为存在各种争
议和纠纷，让“暖冬”频现丝丝寒
意。

烟台市供暖工作早已有条不
紊地开展多日，齐鲁晚报等媒体也
连续多日对供暖问题进行关注，搭
建起供暖问题解决的桥梁。但真正
要做好供暖工作，仅仅依靠民间的
力量还远远不够，主管部门和供暖
公司的责任心更需进一步加强。近
日，山东省也召开了今冬明春供热

供气工作视频会议，会上明确要
求，各地严禁在这个供暖期采取

“连坐”、“捆绑”,不允许发生“用
户拿钱没处交、守着暖气还要挨
冻”。

每到供暖季，各种纠纷和问
题如雨后春笋版冒出来，而让政
府头大的，百姓困扰的，年年几
乎都是一样的问题。对于百姓来
说，没有人不知道供暖问题的艰
难复杂，但这并不意味着可以年
年接受同样问题的折磨，如果无
法彻底解决，一年解决一点也是
一种进步。

在笔者看来，出现各种问题的

原因，主要是因为供暖和公共交通
等行业类似，即采取企业化的运作
方式，又承担着公益化的服务功
能，以至于出现两方面难以兼顾的
情况。要解决问题，关键是首先要
建立一个双向责任机制，用户有责
任交纳暖气费，供暖企业也有责任
保证用户的暖气达到一定的供暖
标准。如果达不到这个标准，供暖
部门应该在公共管理部门的监督
下，退还部分或全部暖气费。

其次，公共管理部门应该为用
户制定缴纳暖气费的规范，对于那
些能够负担起暖气费用而以各种
理由故意不缴纳暖气费的，将其拖

欠取暖费的行为列入个人信用记
录；还可以通过供热技术改造、挖
掘潜力降低成本等方式，降低供热
费用，供热费用一降低，必然带动
更多的人接受供暖服务并积极交
纳供暖费，由此形成良性循环。

再次，对于困难群众，政府和
企业进行适当减免和补助，保证他
们能够用上暖气，用得起暖气。

温暖关乎民生，绝不容忽视。
说一千，道一万，服务周到才是万
全之策。如果将供暖当作民生工程
来抓，将公益置于利益之上，寒冬
才会有暖流，冰凉才会望而却步。
(蓬莱市编办工作人员)

把供暖当民生工程来抓

谁造就了

全球最贵洋奶粉
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不敢喝国产奶粉

都是让人从国外带

@我家妞妞：买奶粉都是
香港代购的，朋友还特意嘱咐
我，一定要买港版的，不要大
陆版的，质量相差很多。

@漂牌酱油：到超市看了
一下，都是几百元一桶。

@糊涂小子：买过一款德
国奶粉，到该品牌奶粉官网上
一查，我买的价格比人家官网
价格贵了四倍。

@蒋大明：有一次在日本
还见到我们的飞鹤奶粉，价格
就是国内的三到五倍。

@你水母大大：吃啥奶
粉，自给自足的东西。

@思念的翅膀：还是母乳
喂养吧，省钱又安全。

@670608242：说实在的，不
敢喝国产的，都是让人从国外
带的。

国产奶粉信用低

消费者只好为其买单

@蜗牛追大奔：父母往往
抱着“不差钱”的态度，认为东
西越贵越安全。

@快乐达人阿甘：奶粉越
来越贵，中国家庭育儿成本越
来越大，这些都跟中国的牛奶
质量安全堪忧有关。

@韩昀达：奶粉全球最
贵，除了进口关税和运费确实
增加的成本外，近年来国内奶
业负面新闻频频曝光，从三聚
氰胺事件到卫生部新修订的
生乳标准，国内消费者对卫生
职能部门和国产奶粉的信任
危机愈演愈烈。

@无影腿：只有我们自己
的奶粉企业做出高品质的奶
粉，让消费者对国产奶粉的信
任感建立起来，才能改变目前
洋奶粉在华全球售价最高的
不正常现象。

@陈涛：听广播说加拿大
只有三个奶粉品牌，而中国有
上千个，全世界罕有。

@心若止：国产奶粉一再
出问题导致老百姓对国产奶
粉失去信心，进而把目光转向
进口奶粉，有些商家恰恰看重

这一点，挂羊头卖狗肉，试看
大多进口奶粉例如多美滋，美
赞臣，雅培等等大多都是国内
外分装。

洋奶粉并不一定好

监管缺失是根源

@陈涛：近年来国内奶粉
生产水准不断提高，但也是数
量的提高，而非质量的提高。
既然国产货能出口欧盟美国，
就说明能做出高标准的东西，
但为什么在国内标准就低。

@快乐达人阿甘：本土奶
粉和洋奶粉互为竞争对手，只
能此消彼涨，背后暴露出的是
相关部门监管不力。

@蒋大明：说到底还是利
益驱动，监管不严，体制不完
善。并不是外国的奶粉质量就
一定比中国好，但国外监管
严，特别涉及到儿童相当重
视，层层把关。可是我们国家
只有出问题才去治理，还治理
得不彻底，如果说查出问题马
上让其倒闭，而不是罚款整
顿，这样问题就会少了。

我真是不明白，以林丹之名气
比硕士名头大多了、刘翔之名气比
政协委员名头大多了、姚明之名气
比上交大学生名头大多了，可他们
为什么还要大学生、硕士和委员名
头呢？人生不能多多多，要学会少
少少，最少的那一个两个恰是最本
真、最值钱的。我以为，只有一个名
头的名片至少有胆：天下谁人不识
君。——— 王旭明(出版社社长)

一位河南老人为拆迁跳楼了，
诞生了一个新词：“自主性坠亡”。
联想以前矛盾性新词：盈利性亏
损，维护性拆除，通胀式紧缩，增长
式回落，肥胖式瘦身，污染式环保，
现在终于知道什么叫糊涂性明白
了。——— 吴征bruno(企业家)

新闻：《人民论坛》杂志问卷调
查，65 . 8%的受调查者认为当前官
本位现象十分严重；68 . 5%的受调
查者择业时优先选择“党政机关公
务员”，超过7成人认同有钱不如有
权的调查结果。(人民网 10月24

日)

点评：是“官迷”众望所归促成
了“官本位”，还是“官本位”无处不
在的事实，催生了7成“官迷”，追究
下去，可能跟鸡生蛋还是蛋生鸡一
样，没个头。如同俗话所说，冰冻三
尺非一日之寒，“官”而能“本位”，
关键在于“民位”失重。

新闻：在7月29日的伦敦奥运
会女子举重53公斤赛场上，哈萨克
斯坦选手祖尔菲娅获得冠军，而她
以前的名字叫赵常玲，是湖南省举
重选手，五年前，她作为国家体育
总局“养狼计划”的一部分，和几名
优秀运动员被输送到了哈萨克斯
坦。近日，她悄然回到家乡湖南后，
新办的中国二代身份证上的名字
已变回了赵常玲。(《文汇报》 10

月24日)

点评：当初体育总局送出国的
“养狼计划”中，不知还有多少“狼”
徘徊在国门之外，而像“祖尔菲亚”
这样能顺利回归的“幸运狼”又有
几只？

新闻：北京的五岁男孩帅帅身
患白血病，骨髓移植的最后关头，
配型成功的父亲放弃捐献，10月17

日，帅帅终因病情过重离开了人
世。其母指责帅帅的父亲胡某拒绝
为孩子进行骨髓移植。对此，帅帅
的父亲回应称未捐骨髓因当时已
经错过最佳移植时机。(《新京报》

10月24日)

点评：我们无法明辨你们之间
的对与错，你们一直在相互指责对
方害了孩子，但你们都忘记了，帅
帅在你们无休止的恩怨纠结中，成
为最大的牺牲品。

名嘴说事
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期待讲坛上的

“半仙”越来越多

◎回应：《“半仙”讲兵法，学
生挤爆堂》

在大学这片求知的热
土上，大学生们不再像以前
那样接受填鸭式的教育，有
了更多选择的权利。相应
的，翘课和挂科也成为大学
生常常经历的“必修课”。其
实，这种践踏珍贵学习机会
的行为，除了大学生自身素
质有待提高，也凸显出部分
课程设置不合理，老师讲课
枯燥乏味的问题。

中国一向有着尊师重
道的传统，但这并非意味
着师生之间就有着不可逾
越的交流鸿沟。尤其随着
近些年来大学讲师的年轻
化和大学生组成结构的多
元化，师生之间的距离早
已不是以往那种天上地下
的距离。周兴老师对学生
起的“周半仙儿”、“兴爷”
的“绰号”欣然接受，就充
分说明老师们是完全可以
和学生打成一片。

学习的目的在于融会
贯通，学以致用，在这个以
90后为主体的“大学校园”
里，学生们接受着海量信
息，熟悉掌握各种获取知
识的手段，如果仍然在教
学过程中一味抱残守缺，
大学教育无疑将面临着"曲
高和寡"的尴尬境地，反倒
违背了培养高层次人才的
初衷。希望“周半仙”这样
充满个性但专业的大学老
师越来越多。(姜言龙 蓬
莱市机构编制电子政务中
心工作人员)
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全球最贵洋奶粉出现在中国，谁是始作俑者？消费者吹捧洋
奶粉的心理盛行是一方面，但真的是崇洋媚外的结果吗？

漫画：夏坤

微人微语

早晚班堵车真是伤不起
@南山看松：烟台苹果今年

收成普遍不如去年，价格也不如
去年，果农今年收入下降。苹果
下了一地，却很少有人来采购。
果农正期盼大家去采购。

@柳华芳：山东是好地方，
德龙烟铁路让北京和烟台距离
拉近了，回家更方便，同样来京
也更方便，胶东经济可能因为这

条铁路带来大发展。
@王晓岸：大家早上上班需

要多少时间？我从市里往福山方
向走，每天在鲁东大学东面的桥
上能堵二三十分钟，回来的时候
就在南山公园西面的法院那条
路上堵。早上走环山路的话也
堵，晚上走107医院的话也堵。原
本走港城东大街西大街都很顺

畅，现在倒好，东大街也堵！到处
都堵，烟台这个道路建设有点滞
后了。

@乔小陌：在烟台这个小城
生活了二十来年，却仍然看不透
她的全貌，也许她只是一座简单
的海滨城市，没有青岛的繁华大
连的特色，可她就是有一股独有
的气质和魅力让你安心。

爱老敬老

在于每一天

◎回应：《十大孝亲敬老楷
模受表彰》

百善孝为先。烟台市对
十大孝亲敬老楷模进行表
彰，是对孝亲敬老楷模的激
励，也是对老人们的关怀。
关爱老人，不仅需要整齐划
一的扎堆关爱，更需要把这
种关爱放在平时。创建一个
敬老爱老助老的社会氛围，
让老人老有所养、老有所
医、老有所学、老有所乐。社
会各界对老人的关爱应成
为一种常态，成为每个人的
习惯。如果每个人都做好了
尊老的工作，那么每天都会
是老人节、每个月都是敬老
月，这不仅是老人之福，更
是社会之幸，因为每个人都
在走向老年，每个人都渴望
幸福地生活。(蔡毅)
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